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 局 別 審 査 

 

１ 小 松 範 昭 委員（自民党） 

 

１ 令和５年度予算について 

令和５年度予算編成において特に力を入れた点について伺いたい。 

 

２ プラスチック対策について 

（１）本市がプラスチックごみの分別・リサイクルの拡大を行う意義について伺 

いたい。 

（２）新たな分別・リサイクルの対象について伺いたい。 

（３）プラスチック対策を積極的に推し進めていくべきと考えるが、見解を伺いた 

い。 

（要望）市民や事業者、社会経済の変化に遅れることなく、プラスチック対策を進

めていただくことを要望する。 

 

３ 環境にやさしいエネルギーの市内活用について 

（１）ごみ焼却工場で創出する「環境にやさしいエネルギー」の活用状況について 

伺いたい。 

（２）令和５年度の取組と効果について伺いたい。 

（３）脱炭素化に向けた機運の醸成を図るためにも、この取組を市民に積極的にＰ 

Ｒすべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

４ 廃棄物分野における国際協力について 

（１）国際協力に取り組む意義について伺いたい。 

（２）ベトナム国ダナン市における取組状況について伺いたい。 

（３）これまでの「アフリカのきれいな街プラットフォーム」の取組内容について 

伺いたい。 

（４）新型コロナウイルス影響下の「アフリカのきれいな街プラットフォーム」の 
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研修内容について伺いたい。 

（５）「アフリカのきれいな街プラットフォーム」の研修の進め方について伺いた

い。 

（６）ＴＩＣＡＤ９の誘致に向けた意気込みについて伺いたい。 

 

５ 資源集団回収オンラインシステムについて 

（１）オンライン化の市民にとってのメリットについて伺いたい。 

（２）オンライン化の回収事業者にとってのメリットについて伺いたい。 

（３）パソコン・スマホが苦手な方への対応について伺いたい。 

（要望）システム開発にあたっては、関係者の意見をよく聞きながら、市民の方々

・回収事業者が使いやすい仕組みとしていただくことを要望する。 

 

６ ＰＣＢ廃棄物の処理について 

（１）今回の事案におけるＰＣＢ廃棄物の処理方法について伺いたい。 

（２）現在の進捗状況について伺いたい。 

（３）今回の事案における費用負担について伺いたい。 

（４）今後の対応について伺いたい。 

 

７ 新たな一般廃棄物処理基本計画の策定について 

（１）策定に向けた検討状況について伺いたい。 

（２）策定に向けた意気込みについて伺いたい。 
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２ 遊 佐 大 輔 委員（自民党） 

 

１ 事業系対策部の機構改革について 

（１）今回の機構改革で許可業者が受けるメリットについて伺いたい。 

（２）新たな組織での役割分担について伺いたい。 

（３）事業系廃棄物対策部での今後の取組について伺いたい。 

（要望）引き続き廃棄物に携わる関係者が団結して様々な取組を進めていただくこ

とを要望する。 

 

２ おくすりシートリサイクルプログラムについて 

（１）プログラムの実証実験の意義について伺いたい。 

（２）現在までの取組状況について伺いたい。 

（３）プログラムに対する反響について伺いたい。 

（４）このプログラムをさらに拡充していくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 違法に廃棄物の回収を行う業者に対する指導について 

（１）苦情等を受けた際の対応について伺いたい。 

（２）違法に廃棄物の回収を行う業者への対策を進める上での課題について伺いた

い。 

（３）課題を踏まえた対策の進め方について伺いたい。 

 

４ 中華街の廃棄物対策について 

（１）これまでの当局の取組について伺いたい。 

（２）現在の中華街地区のごみの排出状況について伺いたい。 

（３）今後も関係団体と連携した取組を続けていくべきと考えるが、見解を伺いた

い。 

（要望）中華街をきれいに保つことができるよう、取組を進めていただくことを要

望する。 
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５ 保土ケ谷工場の再整備について 

（１）保土ケ谷工場再整備工事に向けた現在の進捗状況について伺いたい。 

（２）事業者決定までのスケジュールについて伺いたい。 

（３）技術提案の評価の視点について伺いたい。 

（４）入札参加事業者に求める市内中小企業の参画の考え方について伺いたい。 

（５）保土ケ谷工場再整備にかける意気込みについて伺いたい。 

（要望）大きな投資にふさわしい、横浜の発展に資するような素晴らしい焼却工場

が出来上がるよう、取組を進めていただくことを要望する。 

 

６ 資源選別施設の再整備について 

（１）資源選別施設の維持管理について伺いたい。 

（２）今後の資源選別施設の再整備の考え方について伺いたい。 
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３ 森   ひろたか 委員（立憲党） 

 

１ プラスチックごみの分別・リサイクルの拡大について 

（１）プラスチック資源循環法について 

ア これまでの個別リサイクル法とプラスチック資源循環法との違いについて 

伺いたい。 

イ プラスチック製容器包装とプラスチック製品のリサイクルにおける市町村 

の役割の違いについて伺いたい。 

ウ プラスチック資源循環法で示されているプラスチック製品のリサイクルの 

流れについて伺いたい。 

エ リサイクルの流れが持つ特徴について伺いたい。 

（２）分別・リサイクル拡大の内容について 

ア 想定しているリサイクルの流れについて伺いたい。 

イ 新たにリサイクルするプラスチックの見込み量について伺いたい。 

（３）コストについて 

ア 新たな事業費の見込みについて伺いたい。 

イ 国の財政支援について伺いたい。 

ウ 国へプラスチックごみの分別・リサイクルの拡大について、さらなる財政 

支援を働きかけるべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（４）今後について 

ア 複合材や合成繊維、合成ゴムなどのリサイクルも検討するべきと考えるが、 

 見解を伺いたい。 

イ ごみ処理によって排出される温室効果ガスの削減に向けた将来的なビジョ 

ンについて伺いたい。 

ウ プラスチックごみの分別・リサイクルの拡大は、令和６年度には予算措置 

し実施すべきと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）脱炭素社会の実現に向けて、プラスチックごみの分別・リサイクルの拡大

を力強く進めるとともに、資源が循環される社会を実現するため、環境に配

慮した物品等への転換を本市が率先して進めていただくことを要望する。 
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２ 焼却工場における脱炭素の取組について 

（１）鶴見工場で行っているＣＣＵ実証試験の進捗状況について伺いたい。 

（２） 新たに整備する保土ケ谷工場におけるＣＣＵ導入の考え方について伺いたい。 

（３）今後、ごみ焼却工場には、ＣＣＵを始めとした脱炭素技術を積極的に導入し

ていくべきと考えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 産業廃棄物のプラスチック対策について 

（１） プラスチック資源循環法に基づく事業者による取組の概要について伺いたい。 

（２）これまでの産業廃棄物のプラスチック対策に関する取組状況について伺いた 

い。 

（３）産業廃棄物のプラスチック対策に関する今後の取組について伺いたい。 

（４）病院から排出される感染性廃棄物の処理方法について伺いたい。 

（５）病院においてプラスチックの分別・リサイクルを推進すべきと考えるが、見 

解を伺いたい。 

（要望）産業廃棄物の排出規模を考えると、プラスチック対策は効果や成果が大き

いので、様々な業種に幅広く取組を推進していただくことを要望する。 

 

４ 早期復旧に向けた災害廃棄物の処理について 

（１）民間事業者と締結した協定の内容と現在の取組状況について伺いたい。 

（２）災害廃棄物の処理に関するシミュレーションの内容について伺いたい。 

（３）仮置場の設置・運営に関する今後の取組について伺いたい。 

（要望）今後も公民連携やＤＸ化により、有事への備えを加速的に進めていただく

ことを要望する。 

 

５ 脱炭素化に向けた取組 

脱炭素化に向けては、市民・事業者・行政が複合的に取組を進めていく必要が

あると考えるが、見解を伺いたい。 
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４ 竹野内   猛 委員（公明党） 

 

１ 新型コロナウイルス感染症について 

新型コロナウイルス感染症の影響下における、廃棄物処理のこれまでの取組に 

対する所感について伺いたい。 

 

２ プラスチック対策について 

（１）プラスチック製容器包装の分別の状況について伺いたい。 

（２）分別対象となるプラスチックは、市民にとって分かりやすいものとするべき

と考えるが、見解を伺いたい。 

（３）プラスチックごみの分別・リサイクルの拡大の広報啓発の考え方について伺

いたい。 

 

３ ナッジを活用した食品ロス削減について 

（１）今年度の取組内容について伺いたい。 

（２）取組の成果について伺いたい。 

（３）協力いただいた飲食店の声について伺いたい。 

（４）今後の取組について伺いたい。 

 

４ ふれあい収集について 

（１）実施状況について伺いたい。 

（２）実施に伴う声かけの効果について伺いたい。 

（３）福祉の担い手との連携状況について伺いたい。 

（４）今後の増加するニーズへの対応について伺いたい。 

 

５ 粗大ごみの利便性向上について 

（１）申込件数とＩＣＴツールによる申込の割合について伺いたい。 

（２）電子決済における申込手続きから排出までの流れについて伺いたい。 

（３）電子決済を導入する効果について伺いたい。 
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（４）更なる利便性の向上に向けた取組について伺いたい。 

 

６ 海洋プラスチックごみ削減への取組について 

（１）これまでの取組について伺いたい。 

（２）今回の調査内容について伺いたい。 

（３）調査結果を踏まえた今後の取組について伺いたい。 

（要望）ポイ捨てごみのない、清潔できれいなまちづくりを進め、海洋プラスチッ

クごみの削減につなげていただくことを要望する。 

 

７ 公共トイレ協力店について 

（１）協力店舗の選定の考え方について伺いたい。 

（２）店舗にご協力いただくためには支援が必要と考えるが、見解を伺いたい。 

（３）市民への周知方法について伺いたい。 

（４）公共トイレ協力店の今後の取組について伺いたい。 

（要望）誰もが過ごしやすい・暮らしやすい横浜の実現に向け、公共トイレ協力店

の取組を市内に広く展開していただくことを要望する。 
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５ 宇佐美 さやか 委員（共産党） 

 

１ 資源選別施設の施設整備について 

（１）雨漏り対策の状況について伺いたい。 

（２）今後の雨漏り対策として屋上を全面改修していくべきと考えるが、見解を伺

いたい。 

（３）作業員の方の負担とならないよう、プラント設備を確実に整備すべきと考え

るが、見解を伺いたい。 

（要望）プラント設備の整備と作業環境の改善を引き続き行うことを要望する。 

 

２ 使い捨てプラスチック削減の取組について 

（１） 使い捨てカトラリーの使用を減らしていくための働きかけについて伺いたい。 

（２）まずは職員が率先してプラスチックの使用を減らす取組を実践すべきと考え

るが、見解を伺いたい。 

（３）多くの職員の意識を高めるための取組が必要と考えるが、見解を伺いたい。 

（４）事業者の取組をさらに市民に発信し、協力が得やすいように取り組んでいく

ことが大切と考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）プラスチック自体の削減に事業者と消費者一体で取り組むための施策を、

更に粘り強く実施していただくことを要望する。 

 

３ 飲食店における食品廃棄物削減について 

（１）横浜市内の飲食店における食品リサイクルの実績について伺いたい。 

（２）飲食店等の食品リサイクルを進めるうえでの課題について伺いたい。 

（３）飲食店における食品リサイクルを進めるための取組について伺いたい。 

（４）食べきり協力店の増加に向けた取組について伺いたい。 

（要望）食品ロスについて、誰もが取り組める、理解していただける取組を続けて

いただくことを要望する。 
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４ 男性用サニタリーボックスについて 

（１）これまで行ってきた公衆トイレを誰もが利用しやすくするための取組につい

て伺いたい。 

（２）男性用サニタリーボックスへの注目が高まっている理由について伺いたい。 

（３）男性用サニタリーボックスの設置を、公衆トイレでも積極的に進めていくべ

きと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）市内全ての公衆トイレにサニタリーボックスを設置することを要望する。 
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６ こがゆ 康 弘 委員（民主フ） 

 

１ 資源循環局の歳入確保の取組について 

（１）令和４年度のＰＥＴボトルに係る歳入見込みについて伺いたい。 

（２）令和５年度歳入予算における諸収入の内容について伺いたい。 

（３）歳入確保の観点からも、老朽化した施設整備に早急に取り組むべきと考える

が、見解を伺いたい。 

 

２ 保土ケ谷工場の再整備における地域とのかかわりについて 

（１）地域に根ざした焼却工場に向けた具体的な取組について伺いたい。 

（２）建設の段階から、地域の皆様との信頼関係を構築する取組が必要と考える 

が、見解を伺いたい。 

 

３ 焼却工場の災害対策について 

（１）災害時に焼却工場が果たすべき役割について伺いたい。 

（２）焼却工場の耐震性について伺いたい。 

（３）想定される津波被害について伺いたい。 

（４）今後、実施する津波対策について伺いたい。 

（５）工場が被災し設備に被害があった場合の処理の継続について伺いたい。 

 

４ 喫煙禁止地区について 

（１）現在の喫煙禁止地区の取組状況について伺いたい。 

（２）今後の喫煙禁止地区指定の取組について伺いたい。 

（要望）喫煙対策は多くの市民が望む重要な事業であるため、今後もメリハリをつ

け、効果的な啓発・指導を行うことを要望する。 
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